
 

 

議会報告と意見交換会報告書 

                                 平成２９年８月７日 

 

山陽小野田市議会 

議長 尾山 信義 様 

 

                             Ｂ班 

                              代表 長谷川知司 

 

平成２９年６月定例会議会報告と意見交換会の実施状況について下記のとおり報告い

たします。 

 

記 

 

１ 開催日時  

 平成２９年７月３１日（月） １９：００～２０：１５ 

 

２ 開催場所  

         須恵公民館   

  

３ 参加人数（市民） 

         ６ 人     

 

４ 担当班議員名 

      （ 長谷川知司 ）（ 河﨑平男 ）（ 笹木慶之 ）（ 下瀬俊夫 ） 

（ 松尾数則 ）（ 吉永美子 ） 

 

５ 報告会次第 

 （１） 市議会代表挨拶 

 （２） ６月議会の報告 

① 民生福祉常任委員会     （ 下瀬俊夫 ） 〔司会〕（ 河﨑平男 ） 

② 一般会計予算決算常任委員会 （ 笹木慶之 ） 〔記録〕（ 吉永美子 ） 

（３） 地域公共交通について意見交換（ 松尾数則 ）（ 長谷川知司 ） 

 

 



 

 

 

６ 主な質問・意見・提言 

＜民生福祉常任委員会＞ 

① どの程度までの空家なら、利活用できるのか。 

［回 答］ 

計画を作ったうえで、協議される。     

② 平成２４年９月に制定した空家条例について、検証があったのか。 

［回 答］ 

地域から要望のあった空家について、改善されたケースは何件かあったようだ

が、行政代執行は１件も行っていない。 

 

＜一般会計予算決算常任委員会＞ 

① 市民館の Is値 0.09について、いくらなら良いのか。 

［回 答］ 

基本的には、0.6 という数字が出ている。     

② 市民館について、「平常通りの利用で大丈夫か」という質疑に対する答弁の内容

で納得したのか。 

［回 答］ 

一日も早く工事を行うという姿勢を評価した。 

③ 市民館の工事が終わるまで、市が責任を持って災害で亡くなる方の命を買い取

ると理解して良いのか。 

［回 答］ 

これから先の問題を言っている。現場での説明会を行うなりの対応しかないの

ではないか。 

④ 市民館について市民に告知しているか。 

［回 答］ 

市のＨＰに告知されている。 

⑤ 附帯決議の適切な対応とは、どういう解釈か。 

［回 答］ 

利用や管理に関する全てのことである。 

⑥ 工事中も利用できるのか。 

［回 答］ 

一部使用できないこともあるかもしれない。これからの問題である。 

 

＜産業建設常任委員会＞ 

① ＪＲの本数が少ないうえに、バスがＪＲと連絡できないようになっている。結



 

 

局タクシーに乗る方が早い。バスとＪＲが密に連絡できる改革を進めてもらい

たい。 

［回 答］ 

そのような要望は随分出ている。皆さんの役に立つ公共交通になるように頑張

っていきたい。 

② ステップが高すぎてバスに乗れないことがある。 

［回 答］ 

ハートに優しい公共交通機関で進めていきたい。 

③ デマンドについて、要望があれば他の地域も行うべきである。意見を取り入れ

てほしい。 

［回 答］ 

今のデマンド運行に満足していない。議会からも問題を出していきたい。 

④ 提言を行うよりも、市長と一緒に行う気概を持ってほしい。 

［回 答］ 

執行部にいかに議会の提言を取り入れさせるかである。 

⑤ 企業側の努力も必要で、何が赤字の原因なのか考えるべきである。知恵を出し

てやってもらいたい。 

［回 答］ 

いろんなシステムを考えていきたい。 

 

＜意見・提言＞ 

① 空家をどう使っていくのか、市議会も含めて地域と行政が一緒になって進めて

いってほしい。 

② 市民の要望に応える耐震化の方向で頑張ってほしい。 

③ 市民館について耐震化工事で使えない期間を明示してほしい。 

④ 乗合タクシーは時間的に利用が難しい。タクシーの初乗りを３００円にするな

ど、料金を安くし、企業努力してほしい。 

 

 

 

 


